



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Crónicas Italianas

La nueva Enciclica en las leyes del Estado

Buena nota de la última Enciclica del Papa sobre el matrimonio, ha sido tomada por el Gobierno Italiano.

Mussolini ha reunido en Consejo a sus compañeros de Ministerio: todos ellos, unánimes, han acordado aprobar las enseñanzas del Soberano Pontífice, y se disponen a dar a los juristas italianos el encargo de redactar un nuevo Código penal a base de la esencia extraída del último documento pontificio.

Hay, pues, que hacer frente a los abusos señalados en la Enciclica, y el primer ministro italiano ha sido el que, comprendiendo las razones de Su Santidad, propuso ciertas emendas, que han de figurar en el nuevo conjunto de leyes penales.

Los tiempos van haciendo que cambien las leyes. Nuevos rumbos de la vida de la Humanidad determinan nuevas rutas. Los vicios y delitos crecen en un sentido, aunque se debilitan en otro. Según sea el castigo que se impone así se cometen los delitos. A mayor pena menos delitos. A veces estos se convierten en faltas, a veces desaparecen. El mal se contamina entre los hombres cuando no hay leyes que sancionen castigos, y como ciertos abusos en el matrimonio no se corrían por las leyes, el abuso va creciendo hasta llegar a límites increíbles.

Son quizás, los peores males, la que más horrible entre los hombres cuando no se respeta la ley santa del sacramento del matrimonio. Con la propaganda de la esterilidad se comete un crimen de lesa humanidad, se va no solo contra un ser, sino contra toda la raza. Si el mal no se corta se dará margen a la corrupción de costumbres, a la anarquía en el estado de casados.

Mussolini, hombre prudente, que se ha percatado de la importancia de este problema, quiere que sea Italia la primera nación del mundo que legisle conforme a las normas del morador del Vaticano.

Será el nuevo Código penal una de las mayores glorias conquistadas por el «Duce» durante su Gobierno.

DEBACO ARNALSA

Roma, 7 febrero 1931.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A LOJA, con motivo de la grave enfermedad de su hermano, ha marchado el ex diputado ha Cortes don Miguel Rodríguez Valdés.

—Ha sido destinado a Alicante en el cargo de Tesorero de aquella Subdelegación de Hacienda don Maximino Miñano Griffin, Administrador de Rentas públicas que era de la Subdelegación de Hacienda de Cartagena.

—De Madrid, ha venido el contratante don Demetrio López Tomasety.

NOTAS VARIAS

Ha sido nombrado comisario del Hospital de Marina de este Departamento, el ex alcalde de esta ciudad don Francisco Muñoz Delgado.

LETRAS DE LUTO

En su residencia de Orihuela ha fallecido cristianamente la respetable señora doña Carmen Bueno Agrasol viuda de López, madre de nuestro querido amigo el comerciante de esta plaza don José López Bueno, al que enviamos nuestra sentida condolencia, extensiva a toda su familia.

Carnaval

Gran bullicio, alboroto, gritería... A la calle se lanza el populacho, que hace alarde de burla y osadía, vestido cual grotesco mamarracho.

Colorines, caratas y disfraces, confetti, serpentinas, algarazas, gentes enmascaradas y procaeces, cuyo impudor en el disfraz se ampara Como nota simpática en la farra, por las calles postula peregrina música pintoresca de comparsas, ó de gaull y alegre estudiantillo.

Tres días de completo paganismo, en que el hombre pasea su locura, por pueblos donde reina el cristianismo con repugnante y oñica incultura,

Hoy, Señor, en el Santo Sacramento te expones, y al sentir tan hondo agr (vto, esperas la oración, como un lamento del alma, que te implora en desagra (vto

¡Y pensar que tu sangre fue la vida del hombre que es su loco desvarío así te vilipendia, así te olvidal...

¡Perdónale, Señor! ¡Perdón Dios mío!.

ANTONIO M. ROMÁN

Nuevo Jefe de Estado Mayor

Esta mañana a las diez, ha tomado posesión de la Jefatura de E. M. del Departamento, el Excmo. señor Contratante don Demetrio López Tomasety.

El jefe saliente, don Ramón Navia Ossorio le hizo entrega del desfilo y presentó a los Jefes y Oficiales y demás personal del Estado Mayor.

Una vez posesionado el Almirante L. Tomasety cumplimentó a las autoridades.

El señor Navia Ossorio al desear en la Jefatura de Estado Mayor, continúa en el desfilo de Jefe del Ramo de Armamentos del Arsenal, cargo que vacía simultáneamente; y hemos de haber constar nuestra gratitud al señor Navia por lo deferente que siempre estuvo con la Prensa, dando toda clase de facilidades a nuestro redactor para el mejor ejercicio de su labor.

Saludamos respetuosamente al nuevo jefe de E. M. y las deseamos los mayores satisfacciones en el cargo.

LA CRISIS GUBERNAMENTAL

Sanchez Guerra encargado de formar Gobierno

Las consultas.—Cambó en Madrid. Su visita a Palacio. Sus declaraciones.—Alborotos en Madrid. Cargas y heridos.—Lo que dicen Romanones y Berenguer.—El Rey encarga a Sánchez Guerra que forme Gobierno. Lo que dice éste

(POR TELÉGRAFO Y TELEFONO)

Prohombres políticos en Palacio

Madrid.—El sábado, a última hora de la tarde, acudieron al Palacio, llamados a consulta por el Rey, los señores Sánchez Guerra, Sánchez Toca, conde de Bugallal, Melquiades Alvarez y Villanueva.

Los constitucionalistas expresaron al Monarca sus conocidos puntos de vista sobre una urgente convocatoria de Cortes Constituyentes.

Sánchez Toca y Bugallal se mostraron partidarios de la formación de un Gobierno de concentración, sin incluir al partido conservador y sólo con matices de izquierda y centro.

Llegada de Cambó

Madrid.—Ayer mañana llegó don Francisco Cambó en el segundo expreso de Barcelona acompañado de su secretario señor Nadal.

En la estación le esperaban algunos amigos y periodistas.

Cambó dijo que se marchaba directamente al Hotel Ritz donde se hospeda, que venía algo acatarrado y que iba a tomar un baño y a desayunar después para estar a las once en Palacio, hora en la que había sido citado por el Rey.

No quiso hacer otras manifestaciones, ofreciendo que las haría a la salida del regio alójar después de su entrevista con el Monarca.

Cambó en Palacio

Madrid.—A las once y cinco llegó a Palacio el señor Cambó.

Permaneció dentro una hora.

A la salida manifestó a los periodistas que no les podía hablar por su estado delicado pero que en el Hotel Ritz les facilitaría una nota.

El Rey visita a Berenguer

Diez minutos después de marchar el señor Cambó, salió de Palacio el Rey, dirigiéndose al Ministerio del Ejército.

El Monarca estuvo conferenciando con el general Berenguer durante tres cuartos de hora.

Se reúnen los ministros

Después de marcharse el Rey del palacio de Buenavista, acudieron al mismo para ver al Presidente dimisionario los ministros de Fomento, Gobernación, Gracia y Justicia y Hacienda.

También estuvieron en el Ministerio del Ejército conferenciando con el general Berenguer los generales Cevalant y Luque.

Después estuvieron los demás ministros dimisionarios.

Se reanudan las consultas

El comandante Mayor de los Alabarderos manifestó a los periodistas que ayer tarde a las tres se reanuda en las consultas.

Manifestaciones de Matos

Madrid.—El ministro de la Gobernación señor Matos recibió a los pe-

riodistas, diciéndoles que el Presidente dimisionario había conferenciado con el Rey sobre el curso de la crisis.

Hasta el momento—dijo—no hay nada, pues todo está pendiente de otras entrevistas que ha de tener el Rey.

Como la crisis es profunda, es posible que algunos de los prohombres políticos consultados por el Rey vuelvan a ser llamados por éste para que amplíen la consulta. Por hoy no habrá nada.

Agregó el señor Matos que como tiene a su cargo el Ministerio de la Gobernación, será el ministro que más tardará en dejar el cargo por tener que estar al cuidado de que no se altere la tranquilidad pública.

Declaraciones de Cambó. Propone al Rey una solución de izquierdas

Madrid.—Al regresar al Hotel Ritz el señor Cambó, después de su entrevista con el Rey, acompañado de su secretario, le esperaban numerosos periodistas que enterados de sus manifestaciones al entrar a Palacio, acudieron presurosamente para hablarle.

Cambó, sin mudarse de ropas de saludó a los periodistas diciéndoles:

—Yo he aconsejado al Rey que diera a la crisis actual una solución a base de las izquierdas. Y nada más, se fiore.

Un periodista le dijo:—Poco es esto.

El señor Cambó contestó:—Pues es todo.

Otro periodista le interrogó:—¿Qué orientación hemos de seguir para encontrar a los elementos de izquierdas a que se refiere usted en su consulta?

Cambó respondió:—Ya saben ustedes lo que son izquierdas. Hay constitucionalistas, hay Romanones, A hudemas y Albas.

—¿Podría ser sólo de constitucionalistas?—se le preguntó.

—Sólo de constitucionalistas—contestó—o acompañados estos de los demás elementos liberales.

—Entonces ¿usted no formará Gobierno?

—Yo, desde luego, no. Hasta el mes de julio no estaré en condiciones de formar parte de ninguna solución ministerial. Yo no puedo abusar de la voz hasta dicho mes sin gravísimos peligros y por ello no podrá costarse conmigo para ninguna solución del Gobierno.

Por otra parte—continuó—creo que la representación que diere al nuevo Gobierno perjudica la el carácter netamente izquierdista que a mí entender debe tener el que se forme.

—¿Habrá consultas?
—Lo ignoro.
—¿Vendrá Alba de Paris?
—No tengo idea de que venga Alba.

—En la nota que facilitó en Paris—se le dijo entonces—deca que se pondría en camino cuando fuera necesario.

Cambó respondió:—Esto es otra cosa.

—¿Permanecerá V. algún tiempo en Madrid?

—Estaré en la Corte hasta que se resuelva esta situación política.

—¿Ve V. larga la tramitación de la crisis?

—Depende de si se consigue reunir número suficiente de elementos que ofrezcan todas las garantías no sólo para la lucha electoral y el programa amplísimo que tendrá que someterse a las Cortes sino que este Gobierno debe igualmente merecer la debida confianza tanto a los españoles como al extranjero, a fin de que no sufran quebranto la divisa española, que es lo mismo que decir el patrimonio privado de todos los españoles.

Finalmente el señor Cambó dijo:

—Me proponía decirles sólo dos palabras y les he dicho varias docenas.

Seguidamente se despidió de los informadores, informando su secretario que pasaría el día en el campo.

Se dice que no vendrá Alba

Madrid.—Ayer mañana se aseguraba que don Santiago Alba había salido de Paris con dirección a Madrid, a donde llegaría anoche, yendo directamente desde la estación a Palacio para evacuar su consulta con el Rey.

Noticias particulares facilitadas por familiares de Alba dicen que no es seguro que este venga a Madrid a pesar de los telegramas extranjeros publicados en la prensa en sentido contrario.

Se dice que Alba considera suficiente la consulta hecha por telégrafo.

Alborotos y cargas.— varios heridos

Madrid.—Los milines de propaganda política anunciados para ayer fueron suspendidos.

El público que acudió a los locales donde habían de celebrarse, por ignorar las suspensiones, prorumpió en gritos subversivos.

Los guardias de Seguridad se vieron obligados a dar varias cargas, resultando algunos heridos.

Parte de los alborotadores se trasladaron a la Cárcel Modelo con propósito de visitar a los detenidos por los sucesos de Diciembre último.

Tuvieron que intervenir nuevamente las fuerzas de Seguridad, dando varias cargas y practicando bastantes detenciones.

Dice Romanones

Madrid.—El Conde de Romanones de la noche que se formará un Gobierno archiconstitucionalista.

Un periodista le preguntó:

—¿Con Melquiades Alvarez?

El Conde replicó:—y más allá de Melquiades.

Si este Gobierno se hace—

†
Sor Laura Ipifia
Sierva de Jesús
falleció esta mañana a los 65 años de edad y 42 de profesión religiosa, confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica.
R. I. P.
La Superiora y Comunidad de esta ciudad invitan al funeral y entierro que tendrá lugar mañana a las 10.30 y a las 11 respectivamente.